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ATA DA SEXTA ASSEMBLEIA 1 

EXTRAORDINÁRIA DE 2020 DO 2 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIAS E 3 

TECNOLOGIA – DETEC NO CENTRO 4 

MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS DA 5 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-6 

ÁRIDO. 7 

Aos quinze dias de junho de dois mil e vinte, às oito horas e cinco minutos, utilizando a ferramenta 8 

Google Meet conforme estabelecido pela ORIENTAÇÃO NORMATIVA UFERSA/GAB Nº 9 

1/2020, de 27 de abril de 2020, o professor Vinícius Samuel Valério de Souza, Chefe do 10 

Departamento de Engenharias e Tecnologia - DETEC, dá início à assembleia. Para tratar da 11 

seguinte pauta: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre atas de assembleias ordinárias e 12 

extraordinárias do DETEC. Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre autorização de ações 13 

de extensão e projetos de pesquisa que envolvem a participação de servidores docentes do DETEC. 14 

Terceiro ponto: Apreciação acerca da convocação e pasta da 5ª assembleia extraordinária do 15 

Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros. Ministrando aula o professor Matheus 16 

Fernandes de Araújo Silva do período suplementar excepcional. Presentes os docentes: Ádller 17 

de Oliveira Guimarães, Alex Pinheiro Feitosa, Alisson Gadelha de Medeiros, Cecílio Martins 18 

de Sousa Neto, Claudio Andrés Callejas Olguín, Cláwsio Rogério Cruz de Sousa, Felipe 19 

Torres Leite, Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Janaína Cortêz de Oliveira, José 20 

Daniel Jales Silva, José Flávio Timóteo Júnior, Joseane Dunga da Costa, Kytéria Sabina 21 

Lopes de Figueredo, Laysa Mabel de Oliveira Fontes, Lenardo Chaves e Silva, Marco Diego 22 

Aurélio Mesquita, Marília Cavalcanti Santiago, Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima, 23 

Pedro Thiago Valério de Souza, Rafaely Angelica Fonseca Bandeira, Reudismam Rolim de 24 

Sousa, Rodrigo Soares Semente, Samara Martins Nascimento, Thiago Pereira Rique, 25 

Verônica Maria Lima Silva, Wesley de Oliveira Santos. Representante Discente: Bianca 26 

Stephanie Guimarães Morais (Titular). Constatado o Quorum, o presidente da reunião, professor 27 

Vinícius Samuel Valério de Souza saudou a todos e colocou em apreciação a pauta. O professor 28 

Vinícius Samuel Valério de Souza informou que houve equívoco no envio de dois arquivos, um 29 

era a duplicada da Ata da 2ª Assembleia Ordinária de dois mil e vinte, e a 1ª Extraordinária de dois 30 

mil e dezenove não estava com seu texto formatado. Aprovada por vinte e seis votos favoráveis e 31 

uma abstenção após as modificações a seguinte pauta. Primeiro ponto: Apreciação e deliberação 32 

sobre atas de assembleias ordinárias e extraordinárias do DETEC. A chefia do DETEC propõe a 33 

concessão da palavra para a servidora Maria Jucione da Silva Nasser, aprovada por unanimidade. 34 

Explana sobre a insuficiência de servidores técnicos para o atendimento de todas as demandas dos 35 

sete cursos de graduação, os departamentos, e todas as rotinas administrativas da área de secretaria 36 

e do registro escolar e sugere ser registrado no texto das atas deveriam apenas as proposições, 37 

deliberações e falas de membros mediante solicitação. O áudio da assembleia seria disponibilizado 38 

na página do DETEC juntamente com a ata, após a aprovação desta. Pois o texto da ata consome 39 

um tempo demasiadamente significativo de que não dispomos a contendo, o que acaba gerando 40 

uma produção temporal insuficiente à transparência e eficiência neste quesito.  A Chefia do 41 

DETEC acolhe a sugestão e lança para a Assembleia como proposição. O professor Rodrigo 42 

Soares Semente propõe que o tema seja discutido em outra Assembleia como um ponto. A 43 

professora Janaína Cortêz de Oliveira discorda que a ata resumida, por entender que a ata é um 44 

documento oficial, e que deve constar as discussões e deliberações de forma clara, sendo a ata o 45 

documento que quando necessário é encaminhado para esclarecimentos e que o áudio não se 46 
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configura como documento, para fins oficiais na Instituição. A professora Kytéria Sabina Lopes 47 

de Figueredo reforça a proposição do professor Rodrigo Soares Semente e discutir em outro 48 

momento. O professor Vinícius Samuel Valério de Souza diante das ponderações retira a 49 

proposta. As modificações propostas no texto da ata da 2ª Assembleia Ordinária de dois mil e vinte 50 

pelos professores Janaína Cortêz de Oliveira e Wesley de Oliveira Santos aprovadas por vinte 51 

e quatro votos favoráveis e quatro abstenções. Votação da ata da 2ª Assembleia Ordinária de dois 52 

mil e vinte modificada. Alterações no texto da ata da 4ª Assembleia Extraordinária do ano de dois 53 

mil e vinte propostas pelos professores Claudio Andrés Callejas Olguín e Laysa Mabel de 54 

Oliveira Fontes, aprovadas por vinte e seis favoráveis e uma abstenção. Solicitações de 55 

modificação na ata da 5ª Assembleia Extraordinária do ano de dois mil e vinte pelos professores 56 

Kytéria Sabina Lopes de Figueredo, Laysa Mabel de Oliveira Fontes e Wesley de Oliveira 57 

Santos, aprovadas por vinte e seis votos favoráveis e uma abstenção. Segundo ponto: Apreciação 58 

e deliberação sobre autorização de ações de extensão e projetos de pesquisa que envolvem a 59 

participação de servidores docentes do DETEC. Foram apreciados os projetos de pesquisa 60 

[PIH00010-2020] Impressões 3D como ferramenta facilitadora do processo de ensino 61 

aprendizagem de mecânica das estruturas na UFERSA – CMPF e [PIH30016-2020] VAZÃO DE 62 

PROJETO PARA INSTALAÇÕES DE PREDIAIS DE ÁGUAS PLUVIAIS NA UFERSA PAU 63 

DOS FERROS/RN. Sem contribuições nem comentários os projetos foram aprovados por 64 

unanimidade. Terceiro ponto: Apreciação acerca da convocação e pasta da 5ª assembleia 65 

extraordinária do Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros. Primeiro ponto o 66 

professor Wesley de Oliveira Santos irá apresentar na Assembleia do Centro algumas 67 

considerações sobre suas falas. Segundo ponto: Wesley de Oliveira Santos indaga sobre o 68 

encaminhamento do processo completo para o Conselho de Centro e outra dúvida é em relação ao 69 

perfil aprovado para docente na 8ª Reunião Ordinária de 2019 do Conselho de Centro. Dois 70 

candidatos apresentaram interesse na vaga, quais os requisitos elencados pelo departamento para 71 

deferimento da candidata já que um atendia ao perfil aprovado e a outra não. A professora Janaína 72 

Cortêz de Oliveira observa que uma vez aprovado o perfil ele não pode ser modificado no 73 

caminhar do processo. Em relação a dúvida do professor Wesley de Oliveira Santos no que se 74 

refere ao envio do processo completo, a Chefia do DETEC esclarece que o Centro só solicita o 75 

parecer do Departamento. Votação do ponto seis votos favoráveis, oito contrários e treze 76 

abstenções. A professora Janaína Cortêz de Oliveira solicita declaração de voto contrário por 77 

entender que como o processo estava em andamento o perfil não deveria ser modificado posterior 78 

aos seus trâmites, ou seja, a vaga já teria passado por processo interno de remoção. O professor 79 

Wesley de Oliveira Santos solicita a declaração de voto contrário, por entender que deve ser 80 

seguido o perfil aprovado para as formas de provimento da vaga de docente na 8ª Reunião 81 

Ordinária de 2019 do Conselho de Centro e solicita os esclarecimentos sobre os quesitos da escolha 82 

do Departamento. o professor José Flávio Timóteo Júnior solicitou a declaração de voto 83 

favorável apesar de não estar totalmente comtemplado no perfil aprovado entende que o 84 

Departamento de Ciências Sociais, Humanas e Artes (DCSAH) avaliou que a mesma tem aptidão 85 

para assumir os ônus da vaga e a conjuntura da permanecia da docente na região, pois que possui 86 

vínculos familiares na cidade de Pau dos Ferros. O professor Rodrigo Soares Semente entende 87 

que o DCSAH tem autonomia para analisar com maior propriedade se o pleiteante tem ou não 88 

capacidade de assumir a vaga. O professor Felipe Torres Leite solicita declaração de voto 89 

contrário por entender que quando o perfil não deve ser modificado. O professor Cecílio Martins 90 

de Sousa Neto cita a necessidade do estudo da Resolução que versa especificamente sobre o 91 

assunto para que não os votos não firam a autonomia departamental. O professor Rodrigo Soares 92 
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Semente formula o seguinte encaminhamento: Caso o Conselho de Centro não seja favorável ao 93 

despacho, reavaliar o perfil no DCSAH para uma possível remoção ou redistribuição dos 94 

candidatos. Aprovado por onze votos favoráveis, um contrário, quatorze abstenções. O professor 95 

Felipe Torres Leite encaminha a seguinte proposta: Quais os critérios de o departamento não ser 96 

favorável ao professor que tem o perfil e ser favorável à professora que não tem o perfil tal qual 97 

foi deliberado pelo Conselho de Centro, aprovado por vinte e um votos favoráveis e cinco 98 

abstenções. Terceiro ponto: ponto refere-se a Convocação do Conselho de Ensino, Pesquisa e 99 

Extensão (CONSEPE). Segundo ponto: O professor Wesley de Oliveira Santos solicita 100 

esclarecimentos sobre o despacho da PROGEPE, pois no cabeçalho indica o deferimento e no item 101 

seis dá como indeferimento do pleito. Terceiro ponto: no item oito página dezesseis O professor 102 

Wesley de Oliveira Santos indaga sobre a ausência do cumprimento da Orientação Normativa 103 

UFERSA/GAB 01/2019 no tocante a indicação de quem assumirá a vaga, que poderia ser 104 

aproveitamento de algum concurso em vigência da instituição congênere ou da UFERSA. O 105 

professor Claudio Andrés Callejas Olguín indaga da motivação de colocar em pauta esta minuta. 106 

A professora Verônica Maria Lima Silva solicita um pouco mais de tempo para o estudo da 107 

minuta, pois que vários artigos foram suprimidos que julga importantes. A professora Kytéria 108 

Sabina Lopes de Figueredo passa a elencar as modificações que foram implementadas pelo MEC 109 

no que diz respeito ao ensino a distância, até mesmo um percentual de componentes curriculares 110 

presenciais. A Resolução citada está pauta na 4ª reunião ordinária do CONSEPE  é que a minuta 111 

de resolução trata sobre regulamentar a oferta de disciplinas na modalidade à distância nos cursos 112 

de graduação presenciais da Ufersa; E que fatores como a Portaria no 1.428, do Ministério da 113 

Educação, de 28 de dezembro de 2018, que trata da oferta de disciplinas na modalidade a distância 114 

em cursos de graduação presencial. E que o atual projeto pedagógico do Bacharelado 115 

Interdisciplinar em Ciência e Tecnologia já prevê a implementação de carga horária de ensino na 116 

modalidade a distância. O professor Claudio Andrés Callejas Olguín tendo lido a Minuta em sua 117 

integralidade observa que não há obrigatoriedade, por parte dos cursos, no acolhimento da 118 

proporção de 20% (vinte por cento) de carga horária nos componentes curriculares na modalidade 119 

a distância. A professora Verônica Maria Lima Silva expõe que a própria portaria do MEC não 120 

impõe a obrigatoriedade. E propõe o encaminhamento de retirar a minuta da pauta para maiores 121 

discussões e, caso ela não seja retirada, votar contrário a ela, uma vez que já dispomos de uma 122 

resolução que trata dessa matéria. Aprovada por dezesseis votos, dois contrários e sete abstenções. 123 

A professora Marília Cavalcanti Santiago levanta a questão da autonomia da Universidade, e o 124 

maior interesse deve ser a qualidade da formação dos discentes da nossa IFES. A professora 125 

Janaína Cortêz de Oliveira solicita que seja avaliada minuta, pensando numa possibilidade de 126 

ela não ser retirada da pauta, proposta aprovada por dezessete votos favoráveis, uma abstenção e 127 

seis contrários. O professor Vinícius Samuel Valério de Souza solicita que a professora Verônica 128 

Maria Lima Silva leve o questionamento de como os Conselhos Superiores estão pensando sobre 129 

a qualificação dos docentes para a execução das Resoluções que estão sendo aprovadas e impactam 130 

no ensino da graduação. AVALIAÇÃO DA MINUTA. Artigo 6º aprovada a proposta do professor 131 

Ricardo dezoito votos favoráveis e quatro abstenções. Artigo 9º Aprovada a proposta do professor 132 

Ricardo por quinze votos favoráveis, quatro pela proposta original e quatro abstenções. Artigo 12º 133 

aprovada a proposta do professor Lívio por dezessete votos, um voto para a proposta original e 134 

cinco abstenções. Artigo 14º parágrafo 1º aprovada a proposta Original por vinte e um votos e três 135 

abstenções. Artigo 14º parágrafo 2º aprovada a proposta Original por vinte e um votos e três 136 

abstenções. Artigo 15º parágrafo único aprovada a proposta do professor Ricardo por dez votos, 137 

três para a original e oito abstenções. Artigo 17º aprovada a proposta Original por vinte votos e 138 
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duas abstenções. Sexto ponto: a Chefia do DETEC: disponibilização do calendário de 139 

assembleias ordinárias do CONSEPE ou emissão de parecer quanto a como os departamentos 140 

podem convocar suas assembleias ordinárias. A professora Janaína Cortêz de Oliveira solicita 141 

tomada de providências quanto a ementa do componente curricular Ecologia que, durante a 142 

migração para estrutura nova do BCT, teve a sua ementa substituída pela de outro curso, não sendo 143 

a ementa vigente do PPC do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, desde o semestre de 144 

2019.2 essa questão foi identificada e informada por e-mail a todas as instâncias, a saber: as 145 

coordenações dos cursos de Engenharia Ambiental e Sanitária e a do Bacharelado Interdisciplinar 146 

em Ciência e Tecnologia, Coordenação de Graduação e à PROGRAD e até a presente data não 147 

houve resolubilidade. Assim, solicita que o represente do Campus no CONSEPE encaminhe essa 148 

demanda para correção. O professor Wesley de Oliveira Santos: tomada de providências quanto 149 

a ementa dos catorze componentes curriculares optativos do curso de Engenharia Civil que, 150 

durante a migração para estrutura nova do curso de Bacharelado Interdisciplinar em Ciência e 151 

Tecnologia, tiveram as suas ementas, referências e nomes alterados, não contendo as mesmas 152 

informações vigentes do Projeto Político Pedagógico (PPC) do curso de Engenharia Civil de 2017. 153 

Concluída a pauta, o Presidente, professor Vinícius Samuel Valério de Souza agradece a presença 154 

de todos e declara encerrada a assembleia. E eu, Maria Jucione da Silva Nasser, Secretária 155 

Executiva, lavro a presente ata, que dato e assino, após ser lida, aprovada e assinada pelo 156 

Presidente dessa Assembleia, e os demais docentes do DETEC no Centro Multidisciplinar de Pau 157 

dos Ferros da UFERSA. 158 

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 159 

Presidente: XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 160 

Vinícius Samuel Valério de Souza __________________________________________________  161 

Docentes:XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 162 

Ádller de Oliveira Guimarães ______________________________________________________  163 

Alex Pinheiro Feitosa ____________________________________________________________  164 

Alisson Gadelha de Medeiros ______________________________________________________  165 

Cecílio Martins de Sousa Neto _____________________________________________________  166 

Claudio Andrés Callejas Olguín ____________________________________________________  167 

Cláwsio Rogério Cruz de Sousa ____________________________________________________  168 

Felipe Torres Leite ______________________________________________________________  169 

Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo ___________________________________________  170 

Janaína Cortêz de Oliveira ________________________________________________________  171 

José Daniel Jales Silva ___________________________________________________________  172 

José Flávio Timoteo Júnior________________________________________________________  173 

Joseane Dunga da Costa __________________________________________________________  174 

Kytéria Sabina Lopes de Figueredo _________________________________________________  175 

Laysa Mabel de Oliveira Fontes ____________________________________________________  176 

Lenardo Chaves e Silva __________________________________________________________  177 

Marco Diego Aurélio Mesquita ____________________________________________________  178 

Marília Cavalcanti Santiago _______________________________________________________  179 

Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima _______________________________________________  180 

Pedro Thiago Valério de Souza ____________________________________________________  181 
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Rafaely Angelica Fonseca Bandeira _________________________________________________  182 

Reudismam Rolim de Sousa _______________________________________________________  183 

Rodrigo Soares Semente __________________________________________________________  184 

Samara Martins Nascimento _______________________________________________________  185 

Thiago Pereira Rique ____________________________________________________________  186 

Verônica Maria Lima Silva _______________________________________________________  187 

Wesley de Oliveira Santos ________________________________________________________  188 

Representante Discente: XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 189 

Bianca Stephanie Guimarães Morais (Titular)  _________________________________________  190 

Secretária Executiva: XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 191 

Maria Jucione da Silva Nasser ______________________________________________________  192 

Pau dos Ferros-RN, sexta-feira, quinze de junho de dois mil e vinte (15/06/2020). XXXXXXXXX 193 


